

Fecha: 17-03-2024 Medio: La Estrella de Arica La Estrella de Arica Supl.:

Noticia general

"Tenemos un desafío ante nuevas formas delictivas" Título:

Pág.: 5 Cm2: 606,3 VPE: \$ 986.445 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900

No Definida

ALVARO ELIZALDE, MINISTRO SECRETARIO GENERAL DE LA PRESIDENCIA:

"Tenemos un desafio ante nuevas formas delictivas"

El titular de la Segpres estuvo esta semana en Arica destacando los dos años del Gobierno del Presidente Boric y a la vez, impulsando nuevas acciones en beneficio de la seguridad pública en la comuna y la región.

Redacción/D.D.P. cronica@estrellaarica.cl

na intensa agenda de actividades cumplió el titular del Ministro de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres), Álvaro Elizalde, quien asistió a la ceremonia de elevación de categoría de subcomisaría a rango de 6ta. Comisaría "Chinchorro Norte" y la entrega de siete vehículos policiales que mejorará la capacidad operativa de Carabineros de Chile para enfrentar los delitos, y garantizar el orden y la seguridad de los barrios.

Además, estuvo en la frontera conociendo en terreno el trabajo que se realiza en la lucha contra el cromen organizado. Y junto con ello, evaluó en la región la marcha del Gobier-

-¿Qué balance realiza de los dos años de gobierno?

En estos dos años se han impulsado una serie de iniciativas con el objeto de elevar los estándares en materia de seguridad económica, seguridad social y seguridad pública. Hemos tenido que asumir problemas heredados que no se originaron con el cambio de gobierno, respecto a los cuales existe una demanda ciudadana con el objeto de elevar precisamente los estándares para mejorar la calidad de vida'

"En ese contexto, pese a la dispersión y atomización parlamentaria, a través del diálogo con todos los sectores políticos hemos podido avanzar en una agenda legislativa con proyectos tan importantes como aquel que reduce la jornada laboral a 40 horas, el royalty minero, que permite

proveer recursos a las regiones y comunas del país, la intensa agenda de seguridad con un número récord de leyes aprobadas en materias tan relevantes como la que otorga herramientas para investigar de mejor forma al crimen organizado y enfrentar el narcotráfico".

-¿Qué desafío legislativo hay para este año y lo que resta del mandato? "Esperamos avanzar a tra-

vés de acuerdos con todos los sectores en reformas sociales tan relevantes como la reforma de pensiones. Es un hecho evidente que los pensionados no llegan a fin de mes. Las pensiones en Chile son bajas y, por tanto, se requiere transitar del actual sistema de AFP a un verdadero sistema de seguridad social. Esperamos que exista voluntad de acuerdo para destrabar esta reforma tan necesaria y, adicionalmente, en el Pacto Fiscal que contempla medidas para generar mayor crecimiento económico, garantizar la buena administración de los recursos públicos y proveer al Estado de recursos adicionales para financiar el gasto social. Junto a ello, vamos a seguir avanzando en la agenda de seguridad, así como en proyectos como el de permisos sectoriales que permitirá dar mayor certeza v tiempo de respuesta más acotados ante los emprendimientos que son tan necesarios para el crecimiento de nuestra economía.

¿Qué avances para la región destacarían estos dos años?

Bueno, en primer lugar, el Royalty Minero, que permite proveer de más re-



ENTRE SUS ACTIVIDADES, EL MINISTRO ESTUVO EN LA ZONA FRONERIZA



Existe una demanda bastante transversal en Chile de contar con una mayor dotación policial. Lo más importante es que el gobierno ha dado señales que se traducen en acciones".

cursos a las regiones, no solo a las regiones mineras, sino que a todas las regiones del país. Y, adicionalmente, todos los proyectos vinculados a la seguridad, particularmente la infraestructura crítica, que permitió el despliegue de las Fuerzas Armadas para el control de la fron-

-¿Cree que se debe aumen-

tar la dotación policial en Arica?

"Existe una demanda bastante transversal en Chile de contar con una mayor dotación policial. Lo más importante es que el gobierno ha dado señales que se traducen en acciones. Y por eso, el año anterior y el presente año, hubo un aumento en el presupuesto de seguridad por sobre el aumento de la ley de Presupuestos. Algo que lamentablemente no había acontecido en los años anteriores.

¿Cómo evalúa la protección de las fronteras

"Quiero valorar el trabajo que realiza tanto Carabineros de Chile, la PDI, el Ejército y la Armada en el control de la frontera norte, en los ámbitos de sus respectivas competencias. Estamos hablando de un trabajo que, sin duda, ha representado un avance respecto a lo que existía hasta antes de la aprobación e implementación de la reforma constitucional de infraestructura crítica.

ridad en Arica?

"Arica ha tenido que enfrentar de manera directa los graves y cruentos delitos cometidos por el cri-men organizado. Y en ese contexto, me parece muy importante el trabajo que ha desarrollado el Ministerio Público y las policías, utilizando las herramientas que le han entregado las leyes aprobadas durante el gobierno del Presidente Boric, con el objeto de garantizar que estos crímenes no queden en impunidad".

-¿Arica se enfrenta a una nueva criminalidad?

"Tenemos un desafío ante nuevas formas delictivas que son mucho más violentas, con mayores recursos y con mayores capacidades operativas y por eso se ha hecho un trabajo importante por parte del gobierno para promover cambios legislativos que nos permitan dar mejores respuestas ante el trabajo del Estado, precisamente por el desafío que tenemos en materia de seguridad. Y el Gobierno va a seguir en esa tarea y por tanto no solo promoviendo la aprobación de los proyectos que están pendientes en el Congreso Nacional, sino que adicionalmente reforzando los recursos y capacidades operativas de las instituciones que están a cargo de la persecución pe-

De todas maneras, esta es una tarea siempre perfec-

Se han tomado las medi-

das suficientes en este sen-

"Es necesario seguir evaluando para tomar medidas adicionales que permitan desarrollar de mejor forma el trabajo. Pero no cabe duda que ha habido un avance significativo y en ese sentido quiero destacar especialmente el compromiso de quienes desde el servicio público se desempeñan en estas funciones y han sido una gran contribución para elevar el estándar existente".

¿Cuál es el desafío del goerno en materia de segu-